

REDACTION,
ADMINISTRATION
IMPRIMERIE
AIR
2ème ETAGE
B. P. 341
TEL. : 51 50
CONAKRY
REPUBLIQUE
DE GUINEE

HOROYA

Directeur Politique
Léon **MAKA**
Directeur de Publication :
Mamadou **KEITA**
Directeur :
Fodé **BERETE**

Samedi 10 Février 1968

N° 1396

4 pages 25 francs

HUITIEME ANNEE 1968

ACTES DU POUVOIR CENTRAL:

COMMUNIQUES DU B.P.N.

Le B.P.N. rappelle aux responsables des fédérations et sections du P. D. G. qu'il y a toujours incompatibilité entre les fonctions électives au sein des organismes dirigeants du Parti et les fonctions de direction d'une coopérative, d'une société com-

merciale, d'un magasin général ou régional du commerce, d'une succursale de Guinexport.

En conséquence il doit être pourvu en congrès au remplacement immédiat de tous ceux qui ont été irrégulièrement élus dans les directions politiques.

RECTIFICATIF

Le Bureau Politique National communique le rectificatif suivant :

La Présidente Nationale Ma'ory Bangoura présidera les manifestations de la Journée Nationale des Femmes à KINDIA.

La Camarade Fatou Aribot, membre du Comité National des Femmes est déléguée à Conakry-II.

La Camarade Condé Assitan, Présidente du Comité Régional de Siguiri est déléguée à Conakry-I.

La Camarade Oumou Chérif, Présidente du Comité Régional de Macenta présidera les manifestations de la Journée Nationale des Femmes à FEROUANE.

MESSAGE DES DIRIGEANTS SOVIETIQUES DE L'ETAT

A Son Excellence Monsieur Sékou Touré, Secrétaire Général du P.D.G., Président et Chef du Gouvernement de la République de Guinée Conakry.

Cher Monsieur le Président, Avec satisfaction nous avons appris que le peuple guinéen vous a réelu aux hautes fonctions de Président de la République de Guinée. Nous vous félicitons cordialement et voulons souligner encore une fois notre estime envers vous, dirigeant remar-

quable du peuple de Guinée, qui lutte pour le renforcement de son indépendance et pour la justice sociale.

Nous exprimons la certitude que les relations de l'amitié sincère et de la coopération fructueuse, qui se sont établies entre nos deux pays, se développent à l'avenir dans l'intérêt des peuples soviétique et guinéen, dans l'intérêt de la paix universelle et du progrès.

Très haute considération.
L. Brejnev, N: Podgorny,
A. Kossyguine.

Nominations d'un Haut-Commissaire, de 6 ambassadeurs, de gouverneurs de régions et de directeurs de cabinets ministériels

Par décret n° 43 PRG sont nommés : M. CAMARA SIKHE précédemment Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire auprès du Gouvernement de la République Fédérale d'Allemagne est nommé en la même qualité auprès du Gouvernement de la République du Sénégal.

SALIMOU CISSOKO, précédemment Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire auprès du Gouvernement de la République du Libéria est nommé en la même qualité auprès du Gouvernement de la République Fédérative de Yougoslavie.

FILY CISSOKO, précédemment Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire auprès du Gouvernement de la République de Tanzanie est accrédité en la même qualité auprès des Pays de l'Afrique Centrale avec résidence à Brazzaville.

BEAVOGUI KOMA premier Secrétaire de l'Ambassade de Guinée à Belgrade est nommé Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire auprès du Gouvernement de la République Fédérale d'Allemagne.

JEAN DEEN, précédemment Directeur de Cabinet du Secrétariat d'Etat à la Jeunesse est nommé Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire au-

près du Gouvernement de la République du Libéria.

M'BAYE CHEIK précédemment Conseiller à la Mission Permanente de la République de Guinée à l'ONU est nommé Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire auprès du Gouvernement de la République Unie de Tanzanie.

Par Décret n° 44, sont nommés : M. TOUNKARA KISSIA Secrétaire Fédéral à Kissidougou est nommé Gouverneur de Kérouané.

CONDE SORI Gouverneur de Kissidougou est nommé Gouverneur de Kouroussa.

CONDE ANSOUMANE Directeur de Cabinet au Secrétariat d'Etat à l'Education Nationale est nommé Gouverneur de Yomou.

BARRY SAMBA SAFE Secrétaire Fédéral de Labé est nommé Gouverneur de Dinguiraye.

EL HADJ M'BEMBEA DIAKHABY précédemment Ambassadeur à Dakar est nommé Gouverneur de Gaoual.

SOUMAH SEKOU précédemment Gouverneur à Yomou est nommé Gouverneur de Dabola.

YORO DIARRA précédemment Gou-

Alphabétisation... Alphabétisation... Alphabétisation...

Un devoir national pour chaque lettré : alphabétiser

Les dates du 4, 5 et 6 mars prochains sont retenues pour le Congrès extraordinaire de la Jeunesse de la Révolution Démocratique Africaine. Ces assises feront ainsi suite à celles du 1er Congrès des Femmes du PDG et aux manifestations nationales de la journée du 9 février.

Du 5ème Congrès National du Parti Démocratique de Guinée au 5ème Congrès de sa jeunesse, le Parti, à toutes ses assises, a inscrit au premier plan le problème de l'alphabétisation, de cette nécessaire et salutaire alphabétisation que le peuple at-

tend avec ferveur.

Cette alphabétisation préoccupe à juste titre et toutes ses organisations de masses qui doivent se faire un point d'honneur de la réussir. Au sein des organisations syndicales, des femmes et de jeunes, tout militant doit, active-

ment, s'employer à inscrire dans les faits les décisions de son Parti.

Mais si l'alphabétisation est affaire de tout le peuple, les jeunes, eux doivent-ils se considérer, particulièrement mobilisés pour la campagne leur 5ème Congrès aura sans doute dans ce domaine des

Suite en page 2



LA VIE DANS LA NATION

ACTES DU POUVOIR CENTRAL

(Suite de la première page)

verneur de Dubréka est nommé Gouverneur de Téliimélé.

SEKOU CHERIF précédemment Gouverneur de Beyla est nommé Gouverneur à Dalaba.

ELHADJ BAH THIerno précédemment gouverneur de Macenta est nommé Gouverneur à KINDIA.

DIALLO AMADOU TELIVEL, précédemment Gouverneur de Dalaba est nommé Gouverneur de Beyla.

DOCTEUR BARRY Alpha Oumar Secrétaire Fédéral de Kindia est nommé Gouverneur de Dubréka.

THIAM AMADOU Gouverneur de Téliimélé est nommé Gouverneur à Kissidougou.

FOFANA SEKOU Gouverneur de Kankan est nommé Gouverneur à Mamou.

DR. ELHAJ KEITA MORY de Mamou est nommé Gouverneur à Labé.

CAMARA MOUSSA SANGUIANA de Kindia est nommé Gouverneur à Macenta.

SAGNO MAMADY de Conakry est nommé Gouverneur à Kankan.

Par Décret n° 45, du 9 février 1968 sont nommés :

MM. TRAORE IDRISSE, Secrétaire

Général de la J.R.D.A. est nommé Haut Commissaire à la Jeunesse et à la Culture Populaire.

DORE LAMA précédemment Gouverneur de Dinguiraye est nommé Directeur de Cabinet du Ministère de l'Armée Populaire.

DIALLO FALLOU, précédemment Gouverneur à Kérouané est nommé Directeur de l'Hôpital de Labé.

CAMARA BALLA précédemment Gouverneur de Guéckédou est nommé Directeur de Cabinet de la Guinée Maritime.

DIALLO DAÏ, précédemment Gouverneur de Kouroussa est nommé Directeur de Cabinet du Ministre Délégué de la Moyenne-Guinée.

BARRY MAMADOU, précédemment Gouverneur à Gaoual est nommé Directeur de Cabinet du Ministre délégué de la Guinée-Forestière.

CONDE EMILE précédemment Gouverneur de Labé est nommé dans les mêmes fonctions à Conakry.

ELHADJ MAGASSOUBA ALIOUNE précédemment Inspecteur Général des Affaires Administratives et Financières est nommé Directeur de Cabinet du Ministre Délégué de la Haute-Guinée.

Alphabétisation ... Alphabétisation ... Alphabétisation ...

Suite de la première page

décisions pratiques à prendre, convaincus qu'ils sont de l'urgence de l'importance vitale du problème.

«Horoya» se fait un devoir de leur rappeler la ligne contraignante de développement tracée par le Parti.

Dans le magistral rapport qu'il a présenté devant les assises historiques du 8ème Congrès National Démocratique de Guinée, le camarade Ahmed Sékou Touré a consacré de longs paragraphes à la nécessité d'alphabétiser le peuple guinéen le plus tôt possible. «Car avait-il dit, le socialisme que nous ambitionnons d'instaurer dans ce pays signifie que nous entendons apporter le bonheur et le mieux être à toute la Nation, installer le progrès au foyer du paysan comme à celui de l'ingénieur, du professeur et du médecin.

«C'est dire que nous entendons également apporter le savoir et le savoir-faire dans tous les foyers ce qui signifie que nous comptons y apporter de manière massive la culture, l'écriture, jusqu'alors réservées à une classe de privilégiés.

Ainsi le rapport du Secrétaire Général préconisait

qu'une place soit faite à l'alphabétisation dans le programme des CER car pour qu'il y ait démocratie, une véritable démocratie, il est nécessaire que chaque individu, dans le peuple, passe de l'état d'homme de la nature à l'état de l'homme de raison, grâce à l'éducation. Cette éducation requiert, pour chaque individu, l'accession aux sciences, à la technique et aux pratiques d'avant garde. Or, écrit le camarade Ahmed Sékou Touré, pour réaliser l'idéal démocratique, il faut que la science parte de la ville à la campagne, qu'elle débordé les laboratoires pour se répandre dans la case du paysan, dans l'atelier de l'artisan, chez l'ouvrier : il s'agit de franchir l'étape décisive, qualitativement supérieure, de la langue orale à la langue écrite, dépasser l'étape de la civilisation dont la survie est liée à la seule mémoire de l'homme et accéder à une civilisation qui se matérialise sur du papier car dit le dictionnaire asiatique, l'encre la plus pâle retient mieux la pensée que la mémoire la plus forte.»

C'est pourquoi le PDG a choisi le véhicule, l'instrument le mieux indiqué le plus approprié pour atteindre l'en-

semble des masses laborieuses, les langues dont elles se sont toujours servi : les langues nationales ; car la civilisation de masse passe nécessairement par nos langues que nous devons en conséquence, avec foi et détermination, transcrire méthodiquement.

Cette ligne tracée par le rapport de doctrine du Secrétaire Général du Parti a été entièrement et avec enthousiasme adoptée par le Congrès dont la résolution générale stipule :

«Il est assigné au Parti et à l'état de faire ce qui doit être fait pour gagner, avant le 28 septembre 1971 le combat d'alphabétisation des masses et d'engager toute la Nation dans un effort permanent de surformation, conformément à la nature trans-croissante de la Révolution.

Nos langues devenues écrites et pratiquées par tous, constitueront notre meilleure force politico-culturelle de résistance contre l'impérialisme, notre meilleur instrument de développement de la théorie de la Révolution au sein des masses, notre meilleur outil de diffusion de la science et de la technique et d'édification de la civilisation et de la culture de masse.

LABÉ: Conférence sur la campagne d'alphabétisation

Dans le cadre de la préparation de la prochaine Campagne Nationale d'Alphabétisation dont le lancement est prévu pour le 1er mars 1968, le camarade Hann Saliou, directeur général de la campagne d'Alphabétisation a tenu mardi 23 janvier 1968 une importante conférence à la Permanence fédérale de Labé.

Placée sous la présidence du Bureau fédéral, la conférence a groupé tous les enseignants de la Région, les responsables politiques, administratifs et plus de quinze mille militants et militantes de la ville de Labé.

Après le discours inaugural du Bureau fédéral prononcé par le gouverneur de Région, le délégué national d'alphabétisation, le camarade Hann Saliou a développé le rôle et le but de la campagne nationale d'Alphabétisation.

Evoquant ensuite les raisons profondes qui ont amené le Parti et son gouvernement à créer une campagne d'alphabétisation, l'orateur Hann a dit que c'est dans le but non seulement de permettre à notre peuple d'écrire dans sa propre langue mais aussi et surtout de renforcer son unité par la compréhension mutuelle des objectifs que nous nous sommes fixés au lendemain de notre accession à la souveraineté.

Poursuivant à démontrer l'importance individuelle et nationale qu'il y a à savoir écrire en sa langue nationale, le directeur général a remis à chacun des militants un feuillet comportant un chant patriotique rédigé en langue nationale foulah. Avec son papier en main, chaque militant ou militante venait faire au tableau ses multiplications pour manifester sa compréhension.

UNE NECESSITE ABSOLUE

Après avoir répondu aux diverses questions posées par les militants et militantes sur la méthode d'enseignement, le directeur général de la campagne d'alphabétisation a invité l'ensemble des militants et responsables à faire de cette campagne une nécessité absolue devant permettre

l'impulsion constante de la capacité d'analyse des problèmes qui nous préoccupent.

Succédant au responsable de l'alphabétisation, le camarade Condé Emile, gouverneur de Région devait, au nom du Bureau fédéral de Labé, remercier vivement les militants et responsables de Labé qui, a-t-il dit, ont toujours répondu présents aux appels du Parti Démocratique de Guinée.

« Cette campagne, poursuit le porte-parole du Bureau fédéral, trouvera son terrain nettement préparé à Labé et toutes les dispositions sont d'ores et déjà prises pour sa parfaite réussite.

« Qu'est-ce que c'est que l'alphabétisation, s'interroge-t-il ? C'est dans le souci constant du P.D.G. de rendre le peuple directement responsable et l'apprendre à connaître à fond toutes les phases marquantes de notre grande Révolution. La campagne qui sera lancée à partir du 1er mars prochain par notre Responsable Suprême de la Révolution, le Président Ahmed Sékou Touré, loin de la première par sa simplicité, doit connaître à Labé tous les succès escomptés », a par ailleurs précisé le gouverneur Emile.

Clôurant enfin cette première réunion, le camarade Condé Emile, après avoir émis le vœu ardent de voir s'accroître sans cesse la connaissance populaire pour parfaire chaque jour nos aspirations légitimes à la paix et à la justice universelles, a exhorté, au nom du Bureau fédéral, tous les militants et militantes à œuvrer au développement rapide de la campagne d'alphabétisation.

Que dire de cette conférence ? De par l'enthousiasme populaire qui l'a caractérisée, nous sommes d'avance persuadés quant à la réussite complète de la campagne d'alphabétisation qui rendra faciles nos discussions autour des problèmes communs.

Comme tous les militants du P.D.G., ceux de Labé méditent sur ce qu'a dit le Président Ahmed Sékou Touré, à savoir : « clarifier la Révolution guinéenne dans sa phase actuelle. »

De notre correspondant : Fodé Mohamed Camara.

LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

A l'occasion de la Journée Nationale des Femmes du P. D. G. :

Messages de félicitations des Femmes des Ambassades de Chine et de l'URSS en Guinée

A l'occasion du 4^e anniversaire de la journée nationale des Femmes de Guinée qui coïncide cette année avec le 15^e anniversaire de l'assassinat de M'Baliala Camara, héroïne nationale, les Femmes de l'Ambassade de Chine et celles du Comité des Femmes de l'URSS en Guinée ont adressé les messages de solidarité et d'amitié suivants au Conseil National des Femmes du P.D.G.

A Madame Hadja Mafofy, Présidente du C. N. des Femmes.

Chère Madame,

A l'occasion de la glorieuse journée nationale des Femmes de Guinée, je ne permets d'adresser au nom de toutes les camarades de l'Ambassade de Chine et en mon nom personnel mes plus chaleureuses félicitations à votre personne et à travers vous à toutes les femmes de Guinée.

Le jour où l'héroïne nationale M'Baliala donna vaillamment son sacrifice dans la lutte contre le colonialisme a été choisi comme fête des femmes guinéennes, cela montre que la nation et la femme de Guinée sont inspirées par l'esprit révolutionnaire consistant à ne pas reculer devant les violences, à oser lutter et à oser vaincre et par la ferme volonté et la farouche détermination dans la conquête de l'indépendance nationale, de la liberté et de la démocratie.

Les femmes de Guinée courageuses et laborieuses, dirigées par le Parti Démocratique de Guinée et le Président Sékou Touré, ont opposé de concert avec le peuple guinéen une énorme contribution dans la lutte contre l'impérialisme, le colonialisme et le néo-colonialisme et dans le développement de l'économie nationale et la construction de leur pays. A l'heure actuelle, elles déploient tous leurs efforts pour appliquer et matérialiser les décisions prises par le VIII^e Congrès du P.D.G. et le Premier Congrès des Femmes de Guinée. Nous sommes persuadées que les femmes guinéennes, riches de tradition de combat glorieux, ne manqueront pas de remporter des victoires plus grandes dans la lutte contre l'impérialisme, le colonialisme et le néo-colonialisme, la consolidation de l'indépendance na-

tionale, la conquête de l'émancipation complète féminine l'édification de la patrie.

Les femmes de Chine et de Guinée sont liées par une amitié profonde et font face aux tâches de combat commun. Notre grand guide le Président Mao Tsé-Toung nous enseigne : « Peuples du monde unissez-vous, pour abattre les agresseurs américains et leurs laquais ! Que les peuples n'écoutent que leur courage, qu'ils osent livrer combat, qu'ils bravent les difficultés, qu'ils avancent par vagues par vagues successives, et le monde entier leur appartiendra. Les monstres seront tous anéantis. » Que les femmes de nos deux pays s'unissent étroitement se soutiennent mutuellement, et œuvrent en commun pour apporter leurs plus importantes contributions dans la lutte contre l'impérialisme, le colonialisme, et le néo-colonialisme, et pour la défense de la paix mondiale et dans la construction de leurs pays respectifs et dans le combat pour la libération totale des femmes !

Je souhaite aux sœurs Guinéennes bonne fête et bonne santé !

Vive l'amitié militante des femmes chinoises et guinéennes !

Signé : Kang Hua, épouse du Chargé d'Affaires a. i. de l'Ambassade de la République Populaire de Chine en Guinée..

CHERES SOEURS,

Au nom du Comité des Femmes Soviétiques nous vous saluons à l'occasion de

la fête nationale - jour des Femmes de Guinée, jour de la commémoration de l'assassinat de l'héroïne Guinéenne CAMARA M'BALIA.

Les femmes soviétiques saluent cordialement les femmes guinéennes qui luttent avec résolution pour le développement de l'économie nationale, pour le progrès de la culture guinéenne, pour la paix dans le monde entier.

Nous, amies des femmes guinéennes, nous nous réjouissons de chacun de vos succès remportés dans cette voie.

Les femmes soviétiques savent que les femmes de la République de Guinée jouent un rôle important dans la vie de leur pays. Elles savent également les problèmes que vous avez encore à surmonter : c'est celui de l'émancipation complète de la femme, celui de l'instruction féminine, etc.

Les femmes de notre pays notent avec une profonde satisfaction que les femmes soviétiques et guinéennes sont unies par une aspiration commune à la paix, par leur bonne volonté d'œuvrer inlassablement pour l'amitié entre les peuples pour les intérêts du bonheur de nos enfants.

Les femmes soviétiques expriment aux femmes guinéennes leurs sincères souhaits de réussite dans leurs activités ultérieures. Elles souhaitent aux amies guinéennes une bonne réalisation des décisions prises par le premier Congrès National des Femmes de la Guinée. Elles souhaitent, bonheur, santé, prospérité, et réussite dans leur lutte inlassable qu'elles livrent pour la paix, la consolidation de l'indépendance nationale et le bonheur des enfants.

Signé : le Comité des Femmes Soviétiques en Guinée.

IPC

Suite de la Page 4)

Nous sommes convaincus qu'ayant acquis de solides formations scientifiques et pratiques, ils se mettront spontanément au service du peuple. En leur remettant leurs diplômes si durement acquis, notre devoir sera de mettre l'accent sur leur formation inachevée. Il s'agit pour eux d'un transfert à l'école du peuple où ils apprendront des choses qui ne figurent sur aucun manuel. Ils devront sans cesse améliorer leur formation par un travail personnel et permanent afin de demeurer tou-

jours parmi les premiers au rendez-vous de l'Histoire. C'est avec fierté et émotion que nous voyons sortir cette première promotion, car d'elle, dépendra la renommée de l'IPC. Nous sommes convaincus que malgré nos inquiétudes toutes naturelles, nos futurs cadres se feront un point d'honneur d'être la fierté de l'établissement. Nous ne leur cachons pas qu'ils sont les bulldozers de la route qui suivront les autres promotions et que leur tâche sera dure mais exaltante !

Propos recueillis par Diatta Kadiatou Section Journalisme IPC.

Après 10 jours d'offensive généralisée : Grandes victoires des F. A. P. L. du Sud-Vietnam

Luttant en coordination étroite avec les différentes couches de la population, les forces armées populaires de libération Sud-vietnamiennes poursuivent avec succès leurs offensives généralisées qu'elles ont déclenchées contre l'ennemi depuis dix jours sur toute l'étendue du territoire Sud-vietnamien.

De 400 à 500 combattants des FAPL sont répartis au Nord, à l'Est et à l'Ouest du champ de course. Ces hommes sont sous un commandement unique installé dans le même secteur. Ils contrôlent, à eux seuls, les activités dans ce secteur. L'opération déclenchée jeudi par les troupes fantoche dans la ville de Saïgon, Cholon s'avère jusqu'ici inefficace. Les « marines » et des unités de « rangers » américaines chargées d'établir autour de la ville un cordon de sécurité ne rencontrent pas moins de difficultés.

Quant à Khé Sanh où sont encerclées des milliers de marines, la situation présente une certaine analogie à celle de Dien Bien Phu.

Après avoir enlevé la position de Lang Vei que le commandement américain « pensait pouvoir tenir », les Forces Armées populaires de libération ont encerclé toutes les autres positions autour de la grande base américaine de Khe Sanh.

Il n'a pas fallu une journée de combats pour faire sauter ce verrou et donner le contrôle absolu d'une route goudronnée de 45 kms qui va de Tchepone au Laos au pied même du plateau.

Au delta de Khe Sanh, la route de la vallée est aussi sous contrôle des F.A.P.L.

Le bilan de 6 jours de combat est le suivant :

Dans les 6 premiers jours de l'offensive généralisée (du 30 janvier au 4 février) dé-

clenchée contre les agresseurs américains et leurs laquais, les Forces Armées Populaires de Libération et la population du Sud Vietnam ont :

- attaqué et pris le contrôle de 45 villes et chefs-lieux de provinces, une centaine de chefs-lieux de districts, libéré toutes les régions rurales contrôlées par l'ennemi.

- anéanti 50.000 ennemis dont 10.000 américains, annihilé 5 régiments et 41 bataillons de troupes fantoche.

- détruit plus de 1.500 avions, 4.000 véhicules militaires, 50 navires et embarcations de guerre, des millions de munitions et moyens militaires ennemis.

- rasé simultanément les quartiers généraux de commandement ennemis dont 4 quartiers généraux de l'état-major général de 4 corps d'armée fantoche, 8 quartiers généraux des 11 divisions fantoche, 2 commandements de campagne U. S.

- attaqué et détruit 77 bases aériennes, coupé toutes les voies de communication, détruit 6 stations de radio de 6 grandes villes et plusieurs autres stations d'importants chefs-lieux de province.

La population du Sud Vietnam s'est emparée des prisons et libérés 20.000 de leurs compatriotes.

Selon les premières nouvelles, dans 11 provinces du Sud Vietnam, 169 postes et unités entières de troupes fantoche se sont insurgés et ralliés au côté de la population.

« Les Femmes de Guinée doivent, avec l'élan révolutionnaire insufflé au régime Guinéen par les décisions du 8^e Congrès du P.D.G. aller à la conquête de leur dignité dans la famille, dans la société, au champ, à l'atelier, au bureau, au laboratoire, partout. Elles doivent contribuer au progrès de la nouvelle éducation en élevant leurs enfants dans les traditions révolutionnaires de courage, de vérité, de travail et de militantisme conscient.

« Que les Femmes de Guinée soient assurées de la détermination du B.P.N. et de son gouvernement de traduire concrètement les directives du P.D.G. en faveur de leur émancipation totale et rapide, laquelle en définitive, réhabilitera notre peuple en le rendant plus heureux, plus juste et donc plus digne ».

(Ahmed Sékou Touré devant l'Assemblée Nationale 15 janvier 1968.)

HOROYA

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMPTE CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770
BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32-34-58

ANNIVERSAIRE DU 9 FEVRIER A MOSCOU

Le 8 février, une soirée solennelle a eu lieu au Comité des Femmes Soviétiques à l'occasion de la journée de la Femme de Guinée.

Les militantes du Comité ont applaudi Mme Fadiala Kéita qui a parlé du rôle d'honneur rempli dans la vie de la République par les Femmes Guinéennes.

Raissa Smirnova et Bibi Palvanova, membres de la délégation des femmes soviétiques de retour de Conakry où elles avaient assisté comme invitées au Premier Congrès des Femmes Guinéennes, sont intervenues à la soirée.

Bibi Palvanova a dit qu'il était réjouissant d'apprendre que le gouvernement guinéen et son Président Sékou Touré attachaient une grande importance à l'émancipation de la femme. Son brillant discours, adressé aux participantes du congrès a enthousiasmé les hôtes et les invitées.

Bibi Palvanova a remercié les femmes guinéennes de l'attention chaleureuse dont les membres de la délégation soviétique avaient été l'objet en Guinée, exprimé la certitude que les femmes guinéennes trouveraient en la personne des femmes soviétiques des compagnes fidèles de lutte pour l'émancipation complète.

L'assistance a adopté une adresse aux femmes guinéennes dans laquelle il est dit notamment :

« A l'occasion de la fête nationale de Guinée, journée de la femme guinéenne les femmes soviétiques vous saluent chaleureusement et vous adressent leurs meilleurs souhaits.

Nous connaissons le rôle remarquable des femmes guinéennes, nous étions heureuses d'apprendre que lors des élections récentes 20

femmes avaient été élues députées à l'Assemblée Nationale de Guinée. La haute confiance témoignée aux femmes est une preuve de la reconnaissance de leur rôle dans la gestion de l'Etat, de leur grande et utile contribution au développement de l'économie et de la culture.

Les bons rapports d'amitié et de coopération qui existent entre les peuples de l'Union Soviétique et de la République Guinéenne sont une base solide du développement et du renforcement des liens d'amitié entre les femmes de nos deux pays.

Nous vous souhaitons chaleureusement, chères amies, de nouveaux succès dans la solution des impératifs nationaux, bonheur et prospérité au peuple guinéen ».

(A.P.N.)

L'Institut Polytechnique de Conakry à « Cœur Ouvert »

ENTRETIEN AVEC...

M. Camara Sékou administrateur général de l'Institut

QUESTION — Tout d'abord, M. l'Administrateur, voulez-vous nous dire en quoi consiste votre rôle qui bien que primordial est quelquefois méconnu ?

REPOSE — Le rôle de l'administrateur général de l'IPC consiste tout d'abord à organiser, à coordonner le travail des professeurs et des étudiants. A cet effet, il bénéficie de l'assistance du Directeur des Etudes et du Secrétariat Universitaire.

Nourrir, loger, habiller les étudiants, organiser leurs activités productrices et leurs récréations, constitue une autre de ses tâches. Pour cela il dispose de l'assistance d'un certain nombre de cadres militaires dirigés par un officier major. En troisième lieu, il doit assurer l'entretien des bâtiments généraux et annexes, la maintenance du matériel des laboratoires et la propreté générale. Pour ce faire, il dispose d'un personnel de fonctionnaires et d'agents.

L'administrateur général en un mot assure une harmonieuse coordination pour l'utilisation rationnelle de tous les éléments mis à sa disposition pour atteindre son objectif : donner un enseignement correct à des étudiants placés dans les conditions idéales.

QUESTION — Quels sont, M. l'Administrateur, les rapports qui existent entre l'IPC et les établissements d'enseignement supérieur des autres pays ?

REPOSE — L'Institut Polytechnique et l'Ecole Normale Supérieure «Julius Nyeréré» constituent l'Université Guinéenne. L'Université Guinéenne a des relations avec les universités de l'extérieur pour des échanges divers notamment de documentation. Quand l'université aura sa revue scientifique, les étudiants se feront un devoir de la communiquer aux universités des autres pays pour les inviter en retour à échanger des informations et pour leur manifester son existence. Dans le cadre des relations inter-universitaires, des conférences ont été tenues à Poly par d'éminents professeurs étrangers. L'Université guinéenne est jeune encore, son organisation ne renferme pas encore tous les éléments, éléments qui ne sont que le fruit d'une longue expérience. Elle sait néanmoins à l'occasion montrer l'éclat de son sang nouveau, sa volonté de ne pas décevoir les grandes aspirations que les peuples épris de justice fondent sur elle.

QUESTION — M. l'Administrateur, l'IPC revêt une grande importance non seulement aux yeux des populations guinéennes mais aussi de ceux de l'Afrique tout entière. Que pensez-vous du rôle de l'IPC dans la lutte pour une rapide émancipation tant politique qu'économique de notre continent ?

REPOSE — Très simplement, je dirai que si la création de l'IPC apporte l'instruction aux jeunes guinéens en terre guinéenne, elle ouvre également à la Guinée la porte donnant sur la culture universelle, réservée jusqu'à ces derniers temps aux pays exploités.

La création de l'IPC a été l'un des coups portés à la domination étrangère et l'une des victoires du PDG. Pour la Guinée en particulier nul n'ignore

les besoins en cadres qualifiés adaptés aux conditions du pays, imprimés de toutes les données économiques, sociales et politiques.

L'Institut Polytechnique, par la formation de cadres appropriés, résoud en grande partie ce problème. L'IPC est pour l'Afrique un exemple de courage et de décolonisation intellectuelle. On y rencontre des enseignants de nationalités diverses.

L'IPC est un laboratoire de recherches sur les problèmes Africains. Ses débuts sont peut être difficiles, mais son avenir s'annonce plein de promesses car ses institutions ne sont pas figées, mais évoluent et s'adaptent étroitement aux prescriptions de la révolution et de celles de tous les peuples africains désireux de réaliser l'Unité Africaine.

La première promotion de l'IPC doit sortir très prochainement : Que pensez-vous de sa contribution future à l'éducation sociale des populations et au développement économique de notre pays ?

La première promotion de l'IPC, composée de 14 ingénieurs de génie civil de 17 ingénieurs de Géologie, mine, de 5 professeurs de sciences, 6 professeurs de sciences sociales et 12 administrateurs doit sortir ces mois-ci. Ces chiffres sont par eux-mêmes éloquents de l'apport de l'IPC à la solution du problème de cadres dans tous les domaines. Ces jeunes professeurs, ingénieurs, ou magistrats sont tout des débutants. Ils auront toutefois un avantage sur les cadres étrangers et même sur leurs frères formés à l'étranger, leur problème de l'adaptation est résolu.

Suite en page 3

Programme des manifestations à Conakry I et II à l'occasion de la Journée Nationale de la Femme

SAMEDI 10 FEVRIER : 21 h 00 : Manifestations populaires et folkloriques dans tous les comités de base.

21 h : Soirée artistique et dansante dans les Fédérations de Conakry-I et II.

DIMANCHE 11 FEVRIER : 9 h 00 : Dépôt d'une gerbe de fleurs sur la tombe de notre héroïne nationale M'Balia Camara par une délégation comprenant

- Mme Andrée Touré
- Le Président de l'Assemblée Nationale
- Une délégation des deux Fédérations de la capitale

- Le Gouverneur de Région.

16 h 00 : Meeting populaire dans chaque Fédération.

Conakry-I : Sous la présidence de MMme Condé Assitan.
Conakry-II : Sous la présidence de Mme Fatou Aribot



Depuis les assises du 8e Congrès, des séminaires d'alphabétisation ont été organisés un peu partout dans nos Fédérations.

Sur notre photo, Mme Andrée Touré et Hadja Mafory Bangoura devant un tableau de l'Alphabet guinéen, à la clôture du séminaire des Femmes de Conakry-II.